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議会運営委員会会議録 

 

平成２５年１１月１８日 月曜日 

  午前１０時０１分開議 

  午前１０時１６分閉議（実時間 １５分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．議会の運営に関する事項 

                              

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  山 本 幸 廣 君 

副委員長  鈴木田 幸 一 君 

委  員  亀 田 英 雄 君 

委  員  中 村 和 美 君 

委  員  成 松 由紀夫 君 

委  員  野 﨑 伸 也 君 

委  員  福 嶋 安 徳 君 

委  員  古 嶋 津 義 君 

委  員  前 垣 信 三 君 

委  員  百 田   隆 君 

委  員  幸 村 香代子 君 

議  長  橋 本 幸 一 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

               君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

 総務部長       木 本 博 明 君 

 議会事務局長     田 上 高 広 君 
 
  議会事務局首席 
            桑 崎 雅 介 君 
  審議員兼次長 
 

                             

○記録担当書記     桑 崎 雅 介 君 

            嶋 田 和 博 君 

 

（午前１０時０１分 開会） 

◎議会の運営に関する事項 

○委員長（山本幸廣君） 本日は、この議会運

営委員会終了後に、議員の親和会役員会を開催

いたしますので、よろしく御協力をお願いした

いと思います。 

 ただいまから議会運営委員会を開会いたしま

す。 

 それでは、まず、１に１２月定例会の運営に

ついてを議題とし、（１）付議案件の（イ）市

長提出案件２６件について説明を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。では、改め

まして、おはようございます。（｢おはようご

ざいます」と呼ぶ者あり） 

 座って説明させていただきます。 

 １２月定例会、当初提出予定の議案は２６件

でございます。内訳は、お手元に配付してござ

います平成２５年１２月定例会提出予定議案に

ありますように、予算議案が４件、それから事

件議案が８件、条例議案が１４件の合計２６件

でございます。 

 まず、予算議案の４件でございますが、平成

２５年度の一般会計補正予算（第８号）と公共

下水道事業特別会計補正予算（第２号）、簡易

水道事業特別会計補正予算（第１号）、それに

水道事業会計補正予算（第１号）の４件でござ

います。 

 その中で、一般会計補正予算額は、約１億８

０００万円の事業費と約１億円の人件費の減額

とを相殺いたしまして、７９３０万円を予定い

たしております。 

 その主なものとしましては、診療所等を併設

した高齢者住宅の複合福祉施設建設を行う民間

業者に対して無利子貸し付けを行いますところ

の地域総合整備資金貸し付け事業に１億１５０

０万円、それから、新支援制度への対応とし

て、子ども・子育て支援事業計画策定事業に５
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８２万円、東陽、坂本地区で発生しております

ショウガの青枯れ病に対する緊急対策補助事業

に７００万円、中央ポンプ場のエンジン整備に

要する費用の一般会計からの公共下水道事業特

別会計繰出金１５６３万円など、事業費としま

して総額が約１億８０００万円と、共済費負担

金利子改定に伴いますところの、減額されます

人件費の約１億７０万円を相殺いたしまして、

７９３０万円の補正をお願いするものでござい

ます。 

 それから、事件議案の８件につきましては、

議案第１２４号から１２８号までは、市内のス

ポーツ施設やサンライフ、松中信彦スポーツミ

ュージアムなど、施設の管理運営を委託するた

めの指定管理者の指定についての５件でござい

ます。 

 また、議案第１２９号から１３１号までは、

南川橋梁上部工建設工事に伴う契約の締結につ

いて、それに市道路線の認定と保寿寮の建物部

分ですが、の財産の無償譲渡についての３件で

ございます。 

 次に、条例議案は、議案第１３２号の消費税

率改定に伴う関係条例の整備に関する条例の制

定など、議案第１４５号まで、所要の措置のた

めの関係条例の制定１件と一部改正１２件及び

廃止１件の合計１４件でございます。 

 以上が１２月定例会の開会日に提出予定の議

案２６件でございます。どうぞよろしくお願い

いたします。 

○委員長（山本幸廣君） 予定議案の説明が終

わりましたが、何か質疑ありませんか。 

 はい、福嶋委員。 

○委員（福嶋安徳君） はい。この財産の無償

譲渡についてちょっと伺いますが、これについ

ては、市道路線のこれに関係するところです

か。 

○総務部長（木本博明君） いえいえ。保寿寮

のほうですね。今回、無償譲渡いたしますの

で。建物部分です。はい。それの契約について

です。 

○委員（福嶋安徳君） 保寿寮ですね。 

○総務部長（木本博明君） はい。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長の説明

でよろしいですか、今の。よろしいですか。 

○委員（福嶋安徳君） はい、わかりました。 

○委員長（山本幸廣君） はい。ほかにありま

せんか。（｢なし」「ありません」と呼ぶ者あ

り）ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） なしの声が多いよう

でございますので、次に、（ロ）先議案件はあ

りませんか。 

○総務部長（木本博明君） はい。委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。ございませ

ん。 

○委員長（山本幸廣君） 質疑はありません

か。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、（ハ）請願・

陳情について説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。 

○委員長（山本幸廣君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。おはよ

うございます。（｢おはようございます」と呼

ぶ者あり） 

 それでは、（ハ）の請願・陳情について御説

明申し上げます。 

 座りまして御説明申し上げます。 

 配付資料の別添資料、請願・陳情をごらんい

ただきたいと思います。 

 １１月１８日までに受理いたしました請願・

陳情は、陳情６件でございます。 

 まず、陳情第３号・国民健康保険財政への国

庫負担割合をふやすことを求める意見書の提出

方についてでございますが、陳情人は、熊本市
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中央区神水１丁目１４－４１、熊本県社会保障

推進協議会会長、鳥飼香代子さんから提出され

たものでございます。 

 次に、陳情第４号・介護保険制度の充実を求

める意見書の提出方についてでございますが、

陳情人は、熊本市中央区神水１丁目１４－４

１、熊本県社会保障推進協議会会長、鳥飼香代

子さんから提出されたものでございます。 

 次に、陳情第５号・国民健康保険療養費国庫

負担金の減額調整廃止を求める意見書の提出方

についてでございますが、陳情人は、熊本市中

央区神水１丁目２５－５－１０１、新日本婦人

の会熊本県本部会長、畠田ミツ子さんから提出

されたものでございます。 

 次に、陳情第６号・乳幼児医療費無料制度の

創設を求める意見書の提出方についてでござい

ますが、陳情人は、熊本市中央区神水１丁目２

５－５－１０１、新日本婦人の会熊本県本部会

長、畠田ミツ子さんから提出されたものでござ

います。 

 次に、陳情第７号・介護職員の処遇改善を求

める意見書の提出方についてでございますが、

陳情人は、熊本市中央区神水１丁目２０－１５

－１０２、熊本県医療労働組合連合会執行委員

長、田中直光さんから提出されたものでござい

ます。 

 次に、陳情第８号・安全・安心の医療・介護

の実現と夜勤改善・大幅増員を求める意見書の

提出方についてでございますが、陳情人は、熊

本市中央区神水１丁目２０－１５－１０２、熊

本県医療労働組合連合会執行委員長、田中直光

さんから提出されたものでございまして、以上

の６件については、いずれも１０月２８日に受

理いたしたものでございます。 

 また、委員会への参考送付分といたしまし

て、お手元にコピーを配付いたしております

が、１０月１５日付で、熊本県下各自治体への

社会保障の充実を求める共通要請書として、１

１項目の要請が参っておりますので、関係委員

会へ参考送付させていただきたいと思います。 

 以上でございます。 

○委員長（山本幸廣君） 局長の説明が終わり

ましたが、何か質疑ありませんか。（｢なし」

と呼ぶ者あり） 

 ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、（ニ）市長追

加提出予定案件３件について説明を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。定例会の最

終日の追加提出といたしましては、事件議案１

件と人事議案２件を予定いたしております。 

 議案第１４６号の事件議案は、金剛小学校校

舎改築に伴います契約の締結についてでござい

ます。 

 次に、議案第１４７号と１４８号は、人権擁

護委員候補者の推薦についての２件でございま

す。これは人権擁護委員２１名のうち八代地区

の委員１名、千丁地区の委員１名が、それぞれ

来年３月３１日をもちまして３年の任期を終え

られますことから、その後任の委員候補につい

て議会の意見を聞いて、法務大臣に推薦するも

のでございます。 

 以上が追加予定議案でございます。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

○委員長（山本幸廣君） 説明が終わりました

が、質疑ありませんか。（｢なし」と呼ぶ者あ

り） 

 ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、（３）会期の

決定について協議いたします。 

 まず、招集日について報告を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 
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○総務部長（木本博明君） はい。招集日につ

いてでございますが、１１月２５日月曜日、午

前１０時からお願いしたいと思います。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

○委員長（山本幸廣君） 部長の説明が終わり

ましたが、それでは、会期についてお諮りいた

します。 

 会期日程につきましては、いかがいたしまし

ょうか。（｢異議なし」「執行部提案か何か」

と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 委員長の腹案でよろ

しいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） それでは、委員長腹

案を事務局に配付いたさせます。しばらくお待

ちください。 

（事務局、資料配付） 

○委員長（山本幸廣君） 配付漏れはありませ

んか。ないですか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 念のため、事務局よ

り説明をいたさせます。 

 桑崎議会事務局次長。 

○議会事務局首席審議員兼次長（桑崎雅介君）

 はい。改めまして、おはようございます。

（｢おはようございます」と呼ぶ者あり） 

 委員長腹案ということですので、ただいま配

付の１２月定例会日程（委員長案）について御

説明させていただきます。 

 すいませんが、座って説明させていただきま

す。 

○委員長（山本幸廣君） どうぞ。 

○議会事務局首席審議員兼次長（桑崎雅介君）

 １１月２５日月曜日の午前１０時が開会とい

うことでございます。 

 翌日、２６日火曜日が質疑・一般質問の締め

切り日となります。締め切り時間は午前１０時

となります。 

 また、１２月２日月曜日から５日木曜日まで

が質疑・一般質問、翌６日金曜日が質疑・一般

質問の予備日ということになります。 

 翌週から委員会でございますが、９日月曜日

が建設環境委員会、１０日火曜日が文教福祉委

員会、１１日水曜日が経済企業委員会、１２日

木曜日が総務委員会ということになります。 

 最終日につきましては、１２月１７日火曜

日、午前１０時から本会議開会ということでご

ざいます。 

 議会運営委員会、全員協議会の開催について

でございますが、開会日の１１月２５日、午前

９時から議会運営委員会、９時半から全員協議

会となります。 

 また、１２月４日、本会議の一般質問終了

後、議会運営委員会となります。 

 最終日の１２月１７日でございますが、午前

９時から議会運営委員会、午前９時半から全員

協議会となります。 

 以上が委員長腹案でございます。 

○委員長（山本幸廣君） 次長のほうから説明

終わりましたが、ただいまの案について何かご

意見等ございませんか。（｢なし」と呼ぶ者あ

り） 

 ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） ないようでございま

すので、それでは、お諮りいたします。 

 １２月定例会の会期は、１１月２５日から１

２月１７日まで、２３日間とすることに御異議

ありませんか。（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（４）その他について何かありません

か。 

○委員（福嶋安徳君） はい。 
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○委員長（山本幸廣君） 福嶋委員。 

○委員（福嶋安徳君） はい。私は、前回の議

会運営委員会のとき、請願・陳情についてもう

少し協議を進めてほしいということでお願いを

しておりましたけれども、まだ、それぞれの議

員さんの中でしっかりした協議がまだ進めてご

ざいませんので、それぞれの会派で持ち帰って

いただいて協議をした上で、再度、次回の議会

運営委員会で協議をしていただきたいというふ

うに思います。取り計らいをお願いします。 

○委員長（山本幸廣君） はい。福嶋委員から

の今の御意見がありましたが、皆さん方、何か

御意見ありませんか。（｢ありません。それで

お願いします」と呼ぶ者あり） 

 ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） じゃあ、そのとおり

にいたしたいと思います。（委員福嶋安徳君

「ありがとうございます」と呼ぶ） 

 次に、２のその他について何かありません

か。（｢ありません」と呼ぶ者あり） 

 ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） ないようであります

ので、それでは、以上で本日の議会運営委員会

を閉会いたします。 

（午前１０時１６分 閉会） 

 

八代市議会委員会条例第３０条第１項の規定に

より署名する。 

    平成２５年１１月１８日 

議会運営委員会 

委 員 長 


